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　　本地需要佩戴助听器却没这
么做的病患偏多，医生鼓励听觉
有问题的病患佩戴助听器维持听
力，以免患上失智症等不良后果
的风险。
　　陈笃生医院耳鼻喉科高级顾
问医生何佑振昨天在记者说明会
上说，在他调查的病患中，佩戴
两个助听器的病患只有18％，多
数人因为助听器价格不菲，只佩
戴一个。
　　此外，每天佩戴助听器超过
七小时者仅有36％，而有14％的
病患每周佩戴助听器少于四天。

　　以上数据是何佑振与研究团
队针对陈笃生医院2001年至2013
年间获发助听器的1068名病患展
开调查得出的结果。病患的平均
年龄为70岁，超过七成年龄超过
65岁，男女人数相等。
　　根据卫生部的2010年全国健
康调查，在患有中度听力受损的
病患中，只有3％有佩戴助听器。
中度听力受损的人在吵杂的环境
中难以听到他人说话。
　　至于助听器的价格，何佑振
说，一对中等等级的助听器要价
约3000元，可用五年，而多数人
接受经济能力调查后，可获得
八九成的政府津贴。

　　何佑振指出，已有本地研究
显示，55岁或以上听力受损的病
患，患上轻度认知障碍或失智症
的风险，比一般人高约两倍。
　　这可能是因为听觉有问题的
人会减少与他人交流，孤立自
己，而且需要花更多精力去听，
削弱用来思考与记忆的脑力。
　　他说，他看过不少病例，多
年前来医院就医时已发现听力受
损，但没佩戴助听器，后来又来
看病时已患上失智症，要佩戴助
听器非常困难。“对失智症病患
而言，要他们养成戴助听器的习
惯很难。如果在智力正常时就开
始戴助听器，就算以后不幸患上
失智症，病患还是会继续戴助听
器，至少还能跟家人交谈。”
　　何佑振说，一些病患觉得戴
上助听器，环境变得更吵杂，这是
因大脑已无法分辨杂音与说话声。

他说，日常生活中有许多杂音，
如电视节目、洗衣机或冷气机的
声音，但大脑会选择性忽略，专
注于对人们较重要的对话。
　　何佑振说，听力受损的病患
通常听不见这些音量较低的杂
音，大脑便会逐渐忘记这些声
音，以致日后佩戴助听器后也就
无法把它们归类为该忽略的杂
音。因此他说，发现听力受损
后，不宜隔太久戴助听器。
　　蓝松发（6 6岁，退休外汇交
易员）早在五六年前就有朋友与
同事问过他“是不是耳聋”，因为
他经常要他们重复说过的话。他
在一年半前被诊断左耳失聪，如
今须戴助听器。“我确实相信听
觉出问题会增加失智症的风险。
如果你听不到，或是别人对你不
耐烦，不想跟你沟通，久而久之，
你就会切断与社会的联系。”
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　　画家在鱼尾狮身上“动手
脚”，展现新加坡故事的同时，
也为慈善筹款。
　 　 为 支 持 总 统 挑 战 ， 提 供
企业社会责任方案的公司GW 
Goodworks举办活动“狮城之
傲，艺术从心”（Lion's Pride - 
Art from the Heart），借助美术
的力量，让鱼尾狮化身希望的象
征，提高公众对艺术治疗的意
识。
　　下个月28日起至11月底，公
司将举办“鱼尾狮游行”，到时

11个换上新装的鱼尾狮将在不同
地点亮相，包括樟宜机场、远东
商业中心，以及11月22日至24日
举行的平价艺术博览会等。

办美术工作坊 
让公众为鱼尾狮上色
　　11个鱼尾狮各身高1.6米，
由公司创意总监、英国著名画
家戴安娜·弗朗西丝（Diana 
Francis）和其团队亲手设计绘
画。除了三个为活动赞助伙伴如
富丽敦酒店特别设计的鱼尾狮，
其余八个各展现了新加坡不同的
层面，包括本地土生华人文化、

本地料理采用的香料、以我国为
栖息地的濒危动物等。
　　弗朗西丝昨天在活动推介仪
式上受访时说，鱼尾狮是新加坡
著名地标，国人对它很熟悉，却
又似乎很陌生。“两者之间好像
少了一种直接的情感联系……如
果我们能赋予鱼尾狮更深层的意
义，让它成为弱势群体希望的象
征……若成功这么做，它可成为
一个推动行善的有力工具。”
　　她提到，为加入这层元素，
她重新诠释了鱼尾狮设计，特别
在鱼尾狮身上融入总统挑战的心
形标志，让鱼尾狮“活起来”。

　　公司另一名创办人玛丽尔
克·德泽乌（Marieke de Zeeuw）
提到，除了“鱼尾狮游行”，他
们也会举办美术工作坊，让公众
为自己的鱼尾狮上色。

部分收益捐赠 
总统挑战旗下67个团体
　　公司也会出售上述八款以新
加坡故事为设计主题的小型鱼尾
狮装置。部分收益将捐赠总统挑
战支持旗下67个慈善团体。
　　另外，其中八个1.6米高的
鱼尾狮在游行结束后，将进行拍
卖，所得将全数捐给总统挑战。
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“狮城之傲，艺术从心”活动希望借助美术的力量，让鱼尾狮化身希望的象征，同时提高公众对艺术治疗的意识。（陈斌勤摄）

多个鱼尾狮“换新装”出游　展现本土风貌也为慈善筹款
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　　义安公司属下的义安发展有
限公司，昨天捐赠4000万元给新
加坡保健服务集团，这是义安发
展有限公司首次捐款给医疗保健
业，也是该公司历来最大笔的捐
款额。
　　这也是新保集团从企业获取
的最高捐款。这笔善款将用于医
疗研究和教育，其中包括用人工
智能、精准医学和大数据来应对
老龄化人口和人口健康课题。

新保学术苑以义安公司 
命名研究大厦及礼堂
　 　 为 感 激 义 安 发 展 有 限 公
司 的 慷 慨 捐 赠 ， 新 保 学 术 苑
（Academia）的其中一座楼将命
名为义安公司研究大厦，礼堂也
命名为义安公司礼堂。新保学术

苑是该集团在医疗研究和教育方
面的枢纽。
　　义安发展有限公司多年来支
持教育、文化和福利的公益事业
以改善国人生活，但公司意识到
医疗保健也是社会发展的另一个
重要支柱。
　　义安发展有限公司执行董事
张锦耀昨天致辞时说：“拥有良
好的健康允许人们工作、照顾家
人及回馈社会……生病时，影响
范围远超越病人本身。当父母生
病时，年纪较大的孩子往往得扛
起帮助弟妹的负担，或暂停教育
以支援家庭。医疗保健如教育一
样，具有长远影响。”
　　再加上本地老龄化人口和低
生育率问题，义安发展有限公司
因此选择投入4000万元给本地最
大的公共区域医疗系统——新保
集团。

　　新保集团每年服务近600万名
病人，每天也平均培训1000多名
医药、护士、药剂和综合医疗保
健学生和950多名驻院医生。
　　新保集团总裁黄瑞莲教授致
辞时说，这笔善款将帮助新加坡
人和后代的健康与生活，是一项
“变革性”礼物。
　　新保集团教育属长陈松明教
授受访时则指出，这笔款额允许
他们更长远地计划，无需担心资
金不足。在教育方面，除了培训
医疗人员，他们也将设立新的奖
学金，让对教学或科研有兴趣的
医疗人员进行特别培训。
　　至于为何把捐款用于人工智
能和人口健康等研究，新保集团
研究属长陈世民副教授解释，随
着人口老龄化，劳动力将减少，
因此他们要寻找能代替医疗人员
进行某些工作的科技，让人员腾

出更多时间照顾病人，同时也通
过人工智能提高准确度。人口健
康也将让他们了解如何避免国人
患病，以及如何使用整体医疗资
源等。
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　　本地海事业员工今后将能在
一个多方联合设立的框架下接受
培训，以掌握未来技能，可投入
新岗位。
　 　 新 加 坡 海 事 雇 主 联 合 会
（Singapore Maritime Employers 
Federation）连同新加坡高级海
员联合会（Singapore Maritime 
Officers' Union）、新加坡海事及
港务管理局以及新加坡海员联
合会（Singapore Organisation of 
Seamen）合作设立培训委员会，
专注为本地海事业工人设计并执
行培训项目，协助工人按海事领
域及企业的需要接受培训以摇身
成为新一代员工，进而推动公司
迈向成功转型的道路。这个联合
培训委员会将获全国职工总会就

业与职能培训中心（e2i）支持。
　　职总会长雷家英昨天与教育
部长 王乙康一同见证 上 述 机 构
就成立培训委员会签署合作备忘
录。也是新加坡高级海员联合会
秘书长的雷家英说：“培训委员会
将在下来三年，为海事业员工制定
一个可持续的培训系统，并推动
雇主及员工大力采用科技，用科
技实现未来的增长。有了再培训
与精进技能的文化，员工便能更
好地投入新创造的工作岗位，整
体行业转型到了下一个阶段时，
员工也能更好地应付变化。”
　　目前已有50家机构和工会携
手成立企业培训委员会，职总定
下的目标是下来三年在六个产业
转型蓝图领域中，成立1000个企
业培训委员会，让约33万名员工
受益。

陈笃生医院调查：

听力受损病患逾八成只戴一个助听器

陈笃生医院耳鼻喉科高级顾问医生何佑振（右）指出，已有本地研究显
示，55岁或以上听力受损的病患，患上轻度认知障碍或失智症的风险，
比一般人高约两倍。图为他与病人蓝松发在诊所内交流。（陈渊庄摄）

▲义安发展有限公司执行董事张锦耀（右三）昨天把4000万元支票交
给新保集团总裁黄瑞莲教授（左三）。在场见证的还包括（左起）新
保集团副总裁冯国荣教授、新保集团董事成员朱良志，以及义安发展
有限公司两名董事吴乔青博士和矢野辰雄。（新保集团提供）  

多方合作成立培训委员会
助海事从业员掌握新技能

用作医疗研究和教育

义安发展有限公司捐赠4000万元给新保集团

陈可扬　报道
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　　为了集合资源在国会上提出
共同关注的课题，多名人民行
动党年轻女议员，从上周四（13
日）开始在面簿上征询意见。
　　当天早上近7时，凤山区议员
陈慧玲率先在面簿上贴出调查问
卷链接，希望向家中有幼童的父
母征求意见。贴文中说，数名议
员想了解这些父母对学前教育以
及灵活工作制安排的意见，以及
灵活工作安排如何帮助后者尽为
人父母、照料小孩的责任。
　　一共17题的调查问卷也想了
解婴儿花红的使用情况，以及父
母是否要多生育一个孩子，有哪
些考虑因素。
　　内政部兼国家发展部高级政
务次长孙雪玲、宏茂桥集选区议
员殷丹博士以及裕廊集选区议员
拉哈尤随后也贴出同样的调查链
接和说明。
　　孙雪玲受询时向《联合早

报》证实，包括她在内的这几名
议员正通过网络调查，初步了解
家有幼童的父母所面对的难处。
“我们会研究收到的反馈，再决
定如何采取下一步行动。”
　　她也透露，丹戎巴葛集选区
议员祖安清心以及淡滨尼集选区
钟丽慧也参与收集意见的工作。
　　孙雪玲指出，她们曾经就自己
在国会中提出的话题进行讨论，
最后决定整合资源。她也说：“我
们也会就其他课题寻求反馈，但
未必是以问卷调查的形式。”
　　一些网友也选择在孙雪玲面
簿上留言，表达意见。网友Joyce 
Ng说，生活费每年都增加，额外
育儿津贴的薪金顶限应该检讨。
　　另一名网友Thomas Ng则透
露，他孩子上组屋区“非名牌”
幼儿园每个月花费1284元有些吃
力，他是因为靠近住家所以选择
把孩子送到这个幼儿园。“幼儿
园给的理由是租金很高，希望政
府能重新审视幼儿园的收费。”

行动党女议员网络调查
向年轻父母了解育儿困难

2001年至2013年间，陈笃生医院向1068名病患发助听
器。在这群病患当中，佩戴两个助听器的只有18％，多
数人因为助听器价格不菲，只佩戴一个。


